



**EFG**

Sylvio Barth;  
Mozartstraße 20  
72501 Gammertingen  
Tel.: 07574 / 936767

**E-mail-Adresse: [Eisenbahnfreunde-Gammertingen@gmx.de](mailto:Eisenbahnfreunde-Gammertingen@gmx.de)**

**Weitere Informationen unter <http://strab312.repage5.de/efg>**



**Sonnenalb Gammertingen**

Gammertingen, den 10. Juli 2013

**Betreff:** Rundschreiben Juli 2013

Liebe Eisenbahnfreunde,

der letzte Stammtisch vor der Sommerpause steht nun wieder an. Wir treffen uns wie immer ab 20.00 Uhr in der Sonnenalb.

Ich habe einmal in meinen VHS-Video-Archiv gekramt und folgende Eisenbahnromantik-Folge aus dem Jahr 1998 herausgesucht.

Folge 296

### **Bahnen zwischen Nord- und Ostsee**

Wir begeben uns auf Spurensuche in den hohen Norden - in die Eisenbahn-Geschichte von Schleswig-Holstein. Grundlage dafür ist ein Amateurfilm aus den Jahren 1948-53 von Wilhelm Jessen. Er hielt die letzte Fahrt des "Angeln Express" auf Zelluloid fest und dokumentierte damit diese Kleinbahnfahrt auf der Nordstrecke von Flensburg nach Kappeln an der Schlei. 1953 wurde dieser Teil der Flensburger Kreisbahn stillgelegt und durch die Nordstraße ersetzt. Heute zeugen nur noch wenige Bahnhöfe von der Glanzzeit dieser Bahnverbindung. Außerdem machen wir eine Fahrt mit der nördlichsten Museums-Eisenbahn Deutschlands: mit der Angeln Museumsbahn. Sie fährt auf der 15 km langen Strecke der ehemaligen Schleswiger Kreisbahn von Kappeln nach Süderbrarup. Mit einem Ausflug in die Hamburger Eisenbahngeschichte beginnen wir die Reise nach Sylt. Sie führt über die längste Eisenbahnbrücke - die Rendsburger Hochbrücke - über Niebüll nach Westerland. Seit 1927 ist Sylt mit dem Festland verbunden und kann über Schienen erreicht werden. Der Bau des Hindenburgdammes galt in den 20er Jahren als das bisher größte Projekt in der Eisenbahngeschichte. Auf den Spuren der Inselbahn machen wir einen kleinen Abstecher in die bewegte Vergangenheit der "Rasenden Emma", wie die Sylter ihre Inselbahn liebevoll genannt haben.

Dieser Beitrag soll etwas auf den Urlaub und auf den Sommer einstimmen.

**Wer möchte bei unserem Stammtisch Videos oder Bilder zeigen?**

**Einfach bei mir melden!**

Es sind ein Videorekorder und ein DVD-Player vorhanden. Ich kann eine Leinwand und einen DIA-Projektor mitbringen.

**Wir freuen uns auf eure Beiträge.**

Wer einmal ein schönes Video oder ein paar Bilder bei unserem Stammtisch zeigen möchte kann sich jederzeit bei mir melden. Wir haben schon mehrere schöne Beiträge gehört. So berichtete Oliver Mayer einmal über seine abenteuerliche Kosovo-Reise, Jörg Hiller zeigte schöne DIA's aus den 60er Jahren von der Schmalspurbahn Todtnau-Zell oder Reinhold Walter berichtete schon mehrmals über seine interessante Reisen. Ich bereite derzeit etwas über die Eisenbahn auf der Insel Mallorca vor.

Nach der Sommerpause ist dann wieder am 7. September 2013 unser nächster Stammtisch.

Tschüss sagt Euer

